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Difficoltà degli organizzatori di eventi senza scopo di lucro nel reperire 

finanziamenti per garantire continuità e promozione turistica 

Onorevole Signor Sindaco, Onorevoli Signore e Signori Municipali, 

avvalendomi delle facoltà concesse dalla Legge (art. 65 LOC, art. 35 Regolamento Comunale della città di 

Locarno), presento la seguente interrogazione. 

Egregi Signori Municipali, 

Negli ultimi anni, numerose realtà associative e culturali attive sul territorio di Locarno hanno 

contribuito in modo significativo all’attrattività turistica della città attraverso l’organizzazione di 

eventi, manifestazioni e iniziative di interesse pubblico. Tali attività, spesso portate avanti da enti e 

gruppi senza scopo di lucro, rappresentano un’importante risorsa per la promozione dell’immagine 

di Locarno, sia a livello cantonale che nazionale. 

Tuttavia, da parte di diversi organizzatori emerge la crescente difficoltà nel reperire fondi, 

sponsorizzazioni e contributi pubblici o privati che possano garantire la sostenibilità e la continuità 

nel tempo di tali eventi. Questo mette a rischio non solo la sopravvivenza di molte manifestazioni 

storiche o innovative, ma anche l’indotto turistico che esse generano a favore della città e del 

commercio locale. 

Inoltre, ultimamente anche sulla stampa locale sono apparsi diversi articoli che evidenziano 

come varie associazioni attive nel Locarnese fatichino a reperire i fondi necessari per 

continuare a proporre attività di interesse pubblico. 

Si segnala infine che, negli ultimi anni, le misure di sicurezza imposte dalla polizia – spesso 

senza una base legale chiara – comportano ulteriori oneri organizzativi ed economici. Tali 

condizioni vengono imposte agli organizzatori come prerequisito per il rilascio 

dell’autorizzazione, rendendo di fatto impossibile realizzare l’evento se non vengono 

integralmente rispettate 



In questo contesto, ci si chiede anche quale sia il ruolo dell’Ente Turistico Lago Maggiore e 

Valli nel sostenere finanziariamente tali manifestazioni, soprattutto considerando il loro evidente 

impatto sul turismo locale. È importante comprendere se esista un fondo dedicato e quali criteri 

vengano eventualmente applicati nella distribuzione dei contributi. 

Si pone infine la questione se il Municipio disponga di una struttura adeguata e centralizzata 

per la gestione, il coordinamento e il supporto degli eventi sul territorio comunale, 

analogamente a quanto già avviene in altri centri urbani del Cantone, come il Comune di Lugano. 

Alla luce di quanto esposto, il sottoscritto interrogante invita il Municipio a rispondere ai seguenti 

quesiti: 

1. Il Municipio è a conoscenza delle difficoltà riscontrate da numerosi organizzatori non profit 

nel reperire finanziamenti per eventi e attività culturali di pubblico interesse? 

2. Esistono strumenti comunali di sostegno o cofinanziamento per tali organizzazioni? In caso 

affermativo, quali sono i criteri per l’ottenimento dei contributi? 

3. Il Municipio intende elaborare una strategia strutturata di supporto alle realtà senza scopo di 

lucro che organizzano eventi di richiamo turistico e culturale? 

4. È stata valutata la possibilità di creare un fondo comunale o interistituzionale, 

eventualmente in collaborazione con l’Ente Turistico, per garantire la continuità di tali 

manifestazioni? 

5. Qual è la posizione del Municipio in merito alle condizioni di sicurezza imposte dalla 

polizia? È stata verificata la proporzionalità e la base legale di tali richieste? 

6. Il Municipio dispone attualmente di una struttura interna adeguata alla gestione e al 

coordinamento degli eventi sul territorio comunale? In caso affermativo, è previsto un 

potenziamento? 

7. L’Ente Turistico partecipa con un fondo o con contributi al sostegno di queste attività? Quali 

forme di collaborazione sono attualmente attive o in discussione tra Comune ed Ente 

Turistico per garantire la sostenibilità di manifestazioni che generano un importante indotto 

turistico? 

 

 

              Ringraziando per l’attenzione e in attesa di un riscontro, porgo distinti saluti 

 

                                                                                                            Luca Panizzolo 


